

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 66	S0175/13	29.07.2013
zum/zur		
A0088/13 SPD-Stadtratsfraktion, Fraktion CDU/BfM		
Bezeichnung		
Beschilderung Bibliotheken und Stadtarchiv		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		13.08.2013
Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten		19.09.2013
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr		26.09.2013
Stadtrat		10.10.2013

Die Stadtverwaltung möchte zum Antrag A0088/13

„Der Oberbürgermeister wird gebeten, darauf hinzuwirken, dass die Erreichbarkeit der städtischen Zentralbibliothek, der Stadtteilbibliotheken und des Stadtarchivs für motorisierte, aber auch radfahrende Nutzer mittels hinreichender Beschilderung problemlos sicher gestellt wird.“

wie folgt Stellung nehmen.

In einer Beratung beim Beigeordneten für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr und Vertretern des Stadtplanungsamtes, des Fachbereiches Vermessungsamt und Baurecht, des Tiefbauamtes, der Straßenverkehrsbehörde und der Bibliothek wurde am 29.04.2013 über die Ausschilderungsproblematik der Bibliotheken diskutiert.

Es liegen keine Hinweise auf Verkehrssicherheitsprobleme durch übermäßigen auswärtigen Suchverkehr im Zusammenhang mit der Zentral- oder auch den Stadtteilbibliotheken vor. Nach Festlegung durch den Beigeordneten für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr erfolgte die konzeptionelle Prüfung für eine Beschilderung der Zentralbibliothek. Auf eine Beschilderung der Stadtteilbibliotheken soll verzichtet werden. Ferner sollte hier die Nutzung von Werbeflächen angestrebt werden. Für die ordnungsgemäße Wegweisung sind die Richtlinien für die wegweisende Beschilderung außerhalb von Autobahnen (RWB 2000) anzuwenden. In der Standortbestimmung wurde der komplette Universitätsplatz betrachtet. Hier wurde festgestellt, dass auf den meisten vorhandenen Wegweisern die Höchstzahl der Zielangaben entsprechend den Vorschriften der RWB 2000 vorhanden ist. Bestehende Zielangaben, wie z. B. Universität, Zentrum oder Theater sind als innerstädtische Ziele für auswärtigen Suchverkehr von höherer Bedeutung und haben Bestand.

An den direkten Zufahrten zur Zentralbibliothek, Universitätsplatz/Erzbergerstraße und Erzbergerstraße/Am Krökentor wurden am 19.07.2013 die Pfeilwegweiser „Zentralbibliothek“ montiert. Eine Beschilderung des Stadtarchivs auf der Lübecker Straße vor der Mittagstraße ist ebenfalls bereits erfolgt.

Dr. Scheidemann
Beigeordneter für Stadtentwicklung,
Bau und Verkehr